

江戸川区立二之江中学校 第3学年通信 No.8 令和6年 9月 3日

> 6組 ●● ●さんの 「ダッシュ!」

二学期が始まりました!

今日から2学期が始まりました。今年の夏休みは、猛暑日が続き、昨年以上に暑く感じました。また、夏休みの後半には日本近海で台風が次々と発生し、なかでも台風 10 号は全国的に大きな被害をもたらしています。そんな中、皆さんは、学習に部活動・進路にむけての情報収集に忙しくも充実した日々を過ごしたことと思います。

2 学期は、1 学期以上に、授業や行事、いろいろなキャンペーンにクラスの仲間と全力で取り組んでいきましょう。

9月のおもな予定

○第2回到達度テスト

9月4日(水)に第2回到達度テストが予定されています。テスト範囲はすでに配布済みです。忘れている人は確認をしておきましょう。受験する教科は、国語、数学、英語、社会、理科の5教科で、試験時間は45分です。夏休みの学習の成果を十分に発揮してください。

○第2回定期考査

9月19日(木)と20日(金)は、第2回定期考査が予定されています。試験科目は、19日(木)は社会、英語、20日(金)は数学、理科、国語です。試験範囲表は、近く配られます。悔いの残らないように、計画的に勉強して、定期考査に臨みましょう。

○修学旅行

1学期から準備をしている修学旅行。班で見学する場所と順路は、決まりましたか。これから、係会やしおりの読み合わせ、荷物の準備など、やることがたくさんあります。計画的に準備をするとともに、体調の管理に注意して9月28日(土)を迎えるようにしましょう。

一学期の反省と二学期の目標

7月18日(木)の学年集会で各クラスが発表した一学期の反省と二学期の目標です。充実した2 学期になるように、一人ひとりがクラス目標を意識して、日々の学習や生活、行事に取り組んでいき ましょう。

1組

私たちのクラスの学級目標は、「男女仲良く、メリハリをつけて、自分で考えて行動するクラス」です。反省点としては、「授業と休み時間の切り替えができていなかった。男女がかかわっていることが少なかった。」などの意見が出ました。クラスの良かった点では「行事に積極的だった。トラブルなく過ごせた。明るい。」などがでました。それに対し、悪かった点では、「行事とは反対に授業にはあまり積極的に参加できていなかった。授業にもよるが、私語が多かった。3年生にしては、幼さを感じる場面が多々あった。」など、様々な意見が出ました。

これを踏まえて、2学期以降は、3年生としての自覚をよりしっかりと持ち、何事も積極的に取り組めるクラスを目指して、努力を続けていきたいと思います。

2組

3年2組の学級目標は、「3年生として責任とメリハリを持ち、協力性を大事にするクラス」です。 達成できていないと感じた人が多く、原因としては3つあります。最も改善すべきなのは、「クラス全 員が学級目標を覚えていない」ということです。2学期には目標が目につきやすいように教室掲示を 考えています。2つ目は、「特定の人がうるさい」など、まじめに授業を受けている人に協力する協調 性がなかったことです。3つ目は「忘れ物が多いなど、3年生としての自覚がなかったこと、身勝手 な行動があり、責任感がなかったこと。」が挙げられます。この残りの2つの課題には、クラス全体で メリハリをつけることが必要です。一部ができているだけではクラス目標は達成できません。2学期 は、学級委員・生活委員で行っているキャンペーンを活用しながら、2分前着席と授業準備を切り替 えのタイミングとして課題の解決に向けて取り組んでいこうと思います。

3組

3 組の学級目標は「協力・元気・努力」です。また、クラスの大半の人がこの目標を達成できていると回答しました。1 学期のクラスの良かったところは「仲がいい。元気で明るい。運動会でみんな協力できた。わからないときに教えあえる。」といったところがありました。

しかし、反省点も多くありました。「授業中にうるさくなってしまう。明日の持ち物を後ろの黒板に書くのが遅く、先生に何度も注意された。掃除や配膳を行動が早い特定の人にまかせている。」などが挙げられました。これらの反省点から「お互いに注意しあって、学習に集中できる環境をつくる。先生に言われる前に自分で先のことを考えて行動する。」などの改善が必要であると考えました。

1学期の反省をふまえて、2学期は「自分で考えて行動する。メリハリをしっかりつけて、『注意よりも褒められることが多いクラス。』にしたいと思います。」修学旅行や合唱コンクールなどの大きな学校行事もあるので、運動会の時のように、全員で楽しみながら協力していきたいと思います。

4組

「最高×楽しめる×メリハリ×責任×助け合い=3年4組」というクラス目標を達成できたと感じることができたという人は、4人ほどでした。このような結果の要因として挙げられた反省点の中で多かったのは、メリハリをつけられてなかったことです。これにより、2分前着席や、授業準備などの改善すべき点が生まれてしまいました。一方で、反省点よりも多く上がった3年4組の長所は「楽しいところ」です。楽しむときはとことん楽しんで協力できるという大きな長所です。加えて、担任の菅先生との交流が活発であり、菅先生を含めた35人が楽しく生活できた1学期でした。そんな4組が2学期、目指すクラスは、全員が3年生として自覚を持ち、メリハリをつけることができるクラスです。そのためにも、各自進路を意識しながら、周りのことに対して気を遣い、視野を広くすることが大切です。2学期は以上のことを意識して、3年4組らしく突き進みます。

5組

5組の学級目標は「DREAM(夢)に向かって日進月歩 Better than yesterday」です。この目標に対してできていると答えた人が13人、できないと答えた人が2人、どちらでもないと答えた人が15人でした。できていると答えた理由として、「キャンペーンに全力で取り組んでいる。悪いことは次の日には改善できた。」などでした。できていないと答えた理由としては、「授業内での成長がみられない。メリハリがない。」などの意見が上がりました。これらの反省点を改善するために、「一人一人が悪いと思うところや細かい部分を徹底的に直していき、みんなが目標を意識して、クラスで改善するという雰囲気をつくる。」取り組みをすると決めました。2学期では、「受験をより意識し、当たり前のことを当たり前にする。一人一人が一歩ずつ進んでいくワンチームなクラス」にしていきたいです。中学校生活も残り半年ほどしかありませんが、5組でできることを精一杯やりきり、悔いの残らないようにしていきます。

6組

3年6組の学級目標は、「三年六組教訓 一、メリハリをつける 二、一致団結せよ」です。これについて、達成できていると考えた人は全体のおよそ3割くらいで、半分にも満たないという結果になりました。反省点として挙げられたのは「自習の時に騒がしくなる。」「うるさくなった時、止める人がいない。」などで、これを改善するためには、「全員が3年生としての自覚を持つ。」や「メリハリをつけて協力し合う」ことが必要だという結論に至りました。また、クラスの良かったところとしては、「争いがなかった。」「ミスをカバーしあえた。」などが挙げられました。これらをふまえて、2学期では改めて一人ひとりがクラスの達成率を上げていけるようにしていきたいと思います。